令和7年(2025)年 3月25日 札幌市立新光小学校

http://www.shinko-e.sapporo-c.ed.jp

1313えみがあふれる あたか学校

繋がりを増やし、ポジティブに挑戦しよう

校長 堀口 基一

3月21日、道端の残雪に冬の名残を感じる春の佳き日、第49回卒業証書授与式が挙行され、118名の卒業生が夢と希望を胸に巣立っていきました。式では、厳粛かつ温かく心地よい緊張感の中、44年前の自分自身の新光小学校卒業証書授与式の記憶が蘇り、時を越えて繋がる人のご縁の尊さを感じておりました。母校というものは、いつまでも心の故郷として自分の中に生き続けるものなのだと、改めて有り難く感じました。

さて、この卒業証書授与式では、式辞を述べさせていただきましたが、私から卒業生の皆さんに贈る言葉として、「未知の世界へ一歩踏み出そうとする時の不安をやわらげ、乗り越えるための3つのヒント」についてお話いたしました。(以下、式辞抜粋)

一つ目は、「繋がりを増やすこと」です。繋がりにはいろいろな種類があります。人、情報、趣味、特技、憧れなど自分を支え、励まし、元気付けるものです。このような繋がりを増やすためには、いろいろなことに興味をもち、いろいろな人と話し、自分を見つめ、柔らかく「私」を広げていく必要があります。「どんな先生かな?どんな友達かな?勉強は大丈夫かな?」と不安になることもあるでしょうけれど、これまでに無かった新しい繋がりを増やすと考えると、わくわく、どきどきに変換することができそうです。

二つ目は、「ポジティブ思考」です。一つ目のお話にも繋がりますが、何事も前向きに変換して考えることです。もう少し易しく言うならば「悪く考えない、くよくよしない。」ということです。毎日の生活には、自分にとってプラスのことばかりではなく、マイナスのこともあります。しかし「我以外皆我師也※」です。プラスもマイナスも多くのことを教えてくれるはずです。野球で大活躍の大谷翔平選手は強いポジティブ思考をもっているといわれています。試合に負けたり、思うようにプレーできなかった時に、自信を無くし、不満を述べたりせず、すぐに切り替えて次のことを考えるのだそうです。現状から学ぶ力、次にどうすれば良いのかを具体的に考える力、それらを確実に実行する力が素晴らしいそうです。過去に支配されることなく、前に向かって考えることができるのです。〈※小説「宮本武蔵」作者、吉川英治氏の言葉〉

三つ目は、「挑戦すること」です。挑戦にはいろいろな大きさ、サイズがあります。ほんの少し変えてみるという小さな挑戦も、「よし、ここは一つ、一大決心で臨むぞ。」という大きな挑戦もあります。毎日の生活の中で、ほんの少し今よりもよりよくなろうとする小さな挑戦の積み重ねを大事にしていきましょう。人はみな、「よりよくなりたいと願う生き物である」と言われています。いつも何気なく過ごしていること、例えば、挨拶や笑顔、言葉遣い、人への優しさなどを振り返ることも挑戦の一つです。また、この卒業を一つのチャンスに、今までの自分をアップデートすること、今風に言うと「キャラ変」することもできるかも知れません。いろいろな挑戦によってチャンスも引き寄せられます。

今、お話した「繋がりを増やすこと・ポジティブ思考・挑戦」の三つのヒントは、中学生となる皆さんにとっても、これからの人生においても大切にしてほしいことでもあります。(以上抜粋)

このようにお話をした後、苦しい時には立ち止まってもよいこと、決して一人ではないこと、感謝の 気持ちを大切にすることを加え、私からの式辞を閉じました。

新光小学校の令和6年度の教育活動が、本日で終わりました。本校では今年度、子どもの学ぶ力を伸ばし、豊かな人間性とたくましく生き抜く健やかな身体を育てるために新たな取組を進めました。教育課程のアップデートにマニュアルはありませんが、「自分は大切にされている」と子どもたち一人一人が感じることができる「微笑みがあふれるあったかい学校」を共通の目標として、全教職員で令和の学校教育を創造しています。令和7年度は新しい新光小学校の2年目、開校50周年の記念の年になります。更なるアップデートを全力で進めて参ります。

保護者の皆様、地域の皆様、今年度中は本校の教育活動に対する深いご理解と温かなご支援を賜りま したことに、心から感謝申し上げます。次年度も引き続き、お力添えをよろしくお願いいたします。

| 年間、本当にありがとうございました。

17日(木) 木曜A日課(1・2年は除く) 1年 4時間授業(13:20頃下校) 8日(火) 着任式・始業式(2~6年) 2年 5時間授業(14:25頃下校) 短縮3時間授業(給食無し) 視力検査(3年) (11:10頃下校予定) 全国学力学習状況調査(6年:国・算・理) 入学式(1年) 結核問診票回収 〆切日(全学年) 児童調査票・健康カード・ 18日(金) 4時間授業(全学年:給食あり) 運動機器検診問診票 (13:20頃下校予定) 回収日(新2~6年) 視力検査(2年) 9日(水) 1年 2時間授業(10:20頃下校) 1年4時間授業(13:20頃下校) 21日(月) 2~6年 5時間授業(14:30頃下校) 視力検査(1年) 給食開始(2~6年) 全国学力学習状況調査 スクールカウンセラー来校日(AM) (6年:質問紙) 10日(木) 木曜B日課(1年は除く) 委員会(1)(5·6年) 1年 2時間授業(10:20頃下校) 22日(火) 火曜A日課(1年を除く) 身体計測(4~6年) 1年4時間授業(13:20頃下校) 11日(金) 1年 3時間授業(11:35頃下校) 視力検査(さくら) 2~6年 4時間授業(給食あり) 学力検査(2~6年:国・算) (13:20頃下校) 23日(水) 4時間授業(全学年:給食あり) 身体計測(2~3年・さくら) (13:20頃下校予定) スクールカウンセラー来校日(PM) 14日(月) 1年 4時間授業(13:20頃下校) 24日(木) 木曜B日課 給食開始(1年) 1年4時間授業(13:20頃下校) 視力検査(6年) 25日(金) 学習参観・懇談・PTA総会 結核問診票配付 (全学年:短縮5時間授業) (全学年:17日回収〆切) 28日(月) 1年4時間授業(13:20頃下校) 15日(火) 火曜A日課(1年は除く) 避難訓練①(基礎避難) 1年 4時間授業(13:20頃下校) 委員会②(5・6年) 視力検査(5年) 29日(火) 昭和の日 16日(水) 1年 4時間授業(13:20頃下校) 30日(水) 1年4時間授業(13:20頃下校)

※A日課・B日課について

視力検査(4年)

		日課	学 年	授業数	下校時刻
	火	A	1年 2年	5時間	14:25頃
			3年 4年 5年 6年	6 時間	15:15頃
		В	1年 2年 3年	5時間	14:25頃
			4年 5年 6年	6時間	15:15頃
	木	A	1年	5時間	14:25頃
			2年3年4年5年6年	6 時間	15:15頃
		В	全学年	5時間	14:25頃



避難訓練①予備日

着ほの機能につけて

4月8日(火)短縮3時間 (給食無し 11:10頃下校)

4月8日 (火) は着任式・始業式です。 短縮3時間授業(給食無し)で、登校は8:15 ~8:25 です。下校時刻は11:10頃です。

- ◆用意するもの
 - □外靴を入れるビニール袋、
 - □筆記用具
 - □上靴
 - □教科書を入れる鞄
 - □健康カード
 - □運動器健診問診票
 - □児童調査票 等



- ※外靴はビニール袋等に入れて、教室まで 持って行きます。靴箱は始業式後に新担 任から説明します。
- ※玄関は全学年正面玄関です。
- ※次年度の教室配置は以下の通りです。
 - 1階…さくら学級3組、5年、6年
 - 2階…さくら学級1組・2組、1年
 - 3階…2年
 - 4階…3年、4年
- ※全ての学年でクラス替えを行います。 始業式の当日に、各教室前の掲示板にて お知らせいたします。
- ※当日登校するまでは、お子さんがどの学級になるか分かりません。そのため、遅刻・欠席等をフォームで連絡する場合は、学級の入力を省略できるよう設定いたします。

愛の難につりて 16:30→17:00

3月31日(月)までは、愛の鐘は16:30 に鳴ります。4月から9月までは17:00 に変更となります。17:00 には帰宅する (家に入る)ように、ご家庭でもお子さん にご指導お願いいたします。

電影中の連絡について

3月26日(水)からは、春休みに入ります。下記の期間中は、学校閉庁日となりますので、ご理解とご協力をお願いいたします。今年度から春休みの期間が長くなり、1学期始業式は4月8日(火)となります。よろしくお願いいたします。

なお、急な転居や万一の事故の際は、お 手数ですが、必ず学校へご連絡くださるよ うお願いいたしします。

平日 9:00~16:00	新光小学校 011-762-7990	
上記の時間	新光小学校メールアドレス shinko-e@sapporo-c. ed. jp	
以外	札幌市教育委員会 011-211-3825	

休日は、学校は無人化となり、電話がつ ながりませんのでご留意ください。

登楼晴間は8:15~8:25です

今までは感染症対策として、8:15より前に児童玄関を開錠しておりましたが、4月8日(火)より8:15ちょうどからとなります。ご承知おきください。この時間より前には、学校に入ることはできません。保護者の皆様には、お子さんのご自宅を出る時間を調整していただきますよう、お声掛けよろしくお願いいたします。

~離任される教職員の方々のメッセージ~

2年間、保護者の皆様、地域の皆様にはたいへんお世話になりました。子どもたちとたくさんの思い出ができました。どの子も一生懸命学び、元気に遊び、「つよくかしこく心やさしい新光の子」に育っています。

4月からは開校50周年の節目の年。よりよい学校をみんなで一緒につくってください。 私も自分らしく次の学校で頑張ります。 明るく、笑顔いっぱいの子どもたちと過ご した6年間は、幸せな毎日で、夢のように過 ぎていきました。この6年で作ったたくさん の素敵な思い出は、私の宝物になることでし ょう。そして、保護者の皆様、地域の皆様に は、様々な場面で多くの支えをいただきまし た。心より感謝申し上げます。本当にありが とうございました。

新光小学校には3年間お世話になりました。パワフルな子どもたちに囲まれ、私もいつも元気をもらいました。

人との出会いは自分の生活を大きく変えていきます。これからも皆さんが良い出会いにめぐまれ、充実した時間を過ごすことができるよう願っています。ありがとうございました。

5年間、たくさんの方々に支えていただきました。大変なこともあった気がしますが、思い出されるのは、一緒に過ごした子ども達との楽しく充実した毎日です。新光小学校でのすべての出会いに感謝しています。子ども達のこれからを見届けられないことが心から残念ですが、たくましく成長していってくれることを信じています。ありがとうございました。

長いようで、あっという間の6年間。明るく、元気で、笑顔いっぱいの子どもたちと過ごすことができ、毎日が楽しい日々でした。素敵な子どもたちの成長を近くで見守ることができ、本当に幸せでした。保護者の皆様、地域の皆様には多大なご理解とご協力をいただき、心より感謝しております。ありがとうございました。

明るく心優しい子ども達と過ごしたこの3年間は、私の宝物です。子ども達と接する中で、たくさん成長させていただきました。逆に、自分と関わってくれた人達の中に、大切だと思えることを一つでも残せたなら、こんなに嬉しいことはありません。

保護者の皆様には、日頃からご理解とご協力をいただき感謝しています。子ども達の今後の成長を陰ながら応援しています。ありがとうございました。

日々成長していく子どもたちの姿を近くで見ることができ、本当に幸せな3年間でした。 元気いっぱい、笑顔いっぱいの新光小学校の子どもたちと過ごした日々は、かけがえのない宝物です。教師になって初めての学校で、ご迷惑をお掛けしたと思いますが、保護者の皆様、地域の皆様には多大なご理解とご協力をいただきました。ありがとうございました。

3年間大変お世話になりました。いつも元 気に話しかけてくれる子どもたち。私も自然 と笑顔が増えていました。子どもたちの「で きた!」のそばで、一緒に喜び合えた時間は、 私にとって忘れられません。先生になったば かりで、ご迷惑をかけることもあったと思い ます。たくさんのご理解とご協力、ありがと うございました。 「おなかがいたい。」「ひざをすりむいた。」 多くの子が悲しい顔で来室しますが、少し元 気が出てくると、お家で楽しかった事、友達 と遊んだ事、学級で頑張っている事、何気な いお話をしてくれました。そんな時間が嬉し かったです。教室へ戻る時には必ず「ありが とうございました」と言ってくれる可愛い新 光の子どもたちと6年間過ごさせていただ き、感謝いたします。 1年間という短い期間ではありましたが、 保護者の皆様、地域の皆様に支えられて微力 ではございますが新光小学校の施設維持管理 に尽力することができました。多大なるご支 援をありがとうございました。今年度いっぱ いで用務員を退職して新たな道に進むことに なりますが、これまでの経験を生かして頑張 ります。ありがとうございました。

1年間、短い間でしたがありがとうございました。清掃などで児童の皆さんの近くに行った時、「いつもお掃除ありがとうございます。」など、声を掛けていただきありがとうございました。ちょっとした言葉が励みになり、とても嬉しかったです。お子さんたちの益々の成長をお祈りいたします。

お世話になりました。ありがとうございました。

いつも明るく元気な新光小の子どもたち。 これからも健やかに大きく成長することを祈っております。

地域の皆さま、保護者の皆さま、3年間お世話になりました。

新光小学校で、に一ご一やビョンドという 高学年の算数の学習で4年間お世話になりま した。ありがとうございました。高学年の算 数の学習で子どもたちの意欲がとても印象に 残っています。また、学びのサポーターとし ていろいろな教室におじゃまさせていただき ました。子どもたちの元気に学習に取り組ん でいる姿をたくさん見せていただきました。

昭和の時代に勤めたことのある新光小学校で、6年生と一緒に勉強できたことがとてもうれしかったです。校舎も昔よりきれいになっていたのに驚きました。6年生だけでなく廊下ですれ違った皆さんにあいさつされて、とてもよい気持ちになりました。

これからも、仲間と一緒に明るく楽しい新 光小学校をつくっていってください。 さようなら。

赴任して1年間という短い期間でしたが、 色々とお世話になりました。これも教職員の 皆様、地域の皆様のご指導ご協力のおかげと 感謝しております。そして、児童の皆さんの 明るい笑顔が嬉しく楽しく勤務させていただ きました。この度、職を辞すこととなります が、新光小学校が地域の中で、明るく楽しい 学校でありますことをお祈り申し上げます。 ありがとうございました。 明るい新光の子どもたちと出会え、毎日元 気をもらいました。

短い期間でしたが、お世話になりました。ありがとうございました。



たいへんお世話になりました!皆さんお元気で!